

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR

Composante : UFR EriTES

Département: Géographie

*Identification
du poste*

Type de l'emploi : PU Section CNU : 23

Quotité 100 %

N°: Poste n° U2300PR0415

Prise de poste : 15 décembre 2025

Profil du poste : ANALYSE SPATIALE, GEOMATIQUE ET APPLICATIONS GEOGRAPHIQUES

Mots-clés : Géomatique, Analyse spatiale, Informatique, Données numériques géographiques, Géographie quantitative.

1) enseignement :

La personne recrutée disposera de compétences solides en géomatique et d'une expérience significative dans leur application en géographie physique et/ou humaine.

La ou le PU assurera des charges d'enseignement de niveau Licence en géomatique (SIG – Système d'information géographique, télédétection), statistiques, et analyse spatiale (niveau L2 et L3), ainsi qu'un cours plus directement lié à sa thématique et/ou à l'espace géographique lié à sa recherche.

Il ou elle s'impliquera dans les formations de niveau Master, principalement dans le parcours "Géomatique, géodécisionnel, géomarketing et multimédia" (G2M), parcours dont la personne sera amenée à prendre la responsabilité. Au sein de cette formation à forte composante informatique, des compétences en développement et programmation, sans être obligatoires, constitueraient un atout. Une réflexion est attendue sur les enjeux de la donnée géographique et autour des sources utilisées, des traitements actuels et potentiels, des technologies mobilisées, et des utilisations qui en sont faites.

Il ou elle encadrera des mémoires et des stages.

2) recherche :

La ou le PU recruté-e développera ses recherches dans le cadre du LADYSS UMR 7533 (CNRS/Université Paris 8 Vincennes Saint-Denis/Université Paris Cité/ Université Paris Nanterre / Université Paris 1 Panthéon Sorbonne). Le profil du poste s'accorde avec le projet quinquennal du laboratoire (2025-2030) La personne recrutée pourra s'investir dans un (principal) ou plusieurs ateliers parmi les 7 du projet du laboratoire.

Les thèmes généraux des dynamiques des sociétés et des espaces en recomposition, ou encore des dynamiques environnementales et des milieux biophysiques, et des réflexivités des démarches scientifiques innovantes liées aux potentialités de l'analyse spatiale et de la géomatique offriront des cadres de recherches dans lesquels se développeront les travaux de la personne recrutée.

Une expérience et des projets d'encadrements doctoraux et post-doctoraux, ainsi que du portage de programmes de recherche (régionaux, nationaux et internationaux) est attendue.

La personne recrutée sera attentive aux thématiques de recherche prioritaires des consortiums et Labex (laboratoire d'excellence) dans lesquels l' Université Paris 8 Vincennes Saint-Denis est impliqué (ERUA – European Reform Universities Alliance, **LabEx DynamiTe** - le Laboratoire d'Excellence « Dynamiques Territoriales et Spatiales), qui sont en résonance avec celles du LADYSS. Il/elle contribuera ainsi à l'animation et au renforcement des partenariats avec les institutions et les acteurs locaux, nationaux et internationaux.

Personne(s) à contacter :

Cyril Castanet, directeur du département de Géographie : cyril.castanet@univ-paris8.fr

Camille Guenebeaud, Selin Le Visage, Marion Tillous, co-responsables de la Licence de Géographie : dir.licence.geo@univ-paris8.fr

Hugo Pilkington, directeur du Master GAED : hugo.pilkington@univ-paris8.fr

Nathalie Lemarchand, directrice adjointe du Ladyss (DUa Site Paris 8) : nlemarchand02@univ-paris8.fr

Descriptif du profil en anglais :

Position profile: SPATIAL ANALYSIS, GEOMATICS AND GEOGRAPHIC APPLICATIONS

Key words: Digital geographic data, spatial analysis, geomatics, computer science, quantitative geography

1) Teaching:

The person recruited will have solid skills in geomatics and significant experience in their application to physical and/or human geography.

He or she will be responsible for teaching at Licence level in geomatics (GIS, remote sensing), statistics and spatial analysis (L2 and L3 levels), as well as a course more directly linked to his or her theme and/or the geographical area linked to his or her research.

He or she will be involved in Master's-level training, mainly in the "Geomatics, geodecision-making, geomarketing and multimedia" (G2M) course, for which the person will be responsible. In this course, which has a strong IT component, skills in development and programming, although not compulsory, would be an asset. He or she is expected to reflect on the challenges of geographic data and the sources used, current and potential processing, technologies mobilized and uses made of them.

He or she will supervise dissertations and internships.

2) Research:

The Professor recruited will develop his or her research within the LADYSS UMR 7533 (CNRS/Université Paris 8 Vincennes Saint-Denis/Université Paris Cité/ Université Paris Nanterre / Université Paris 1 Panthéon Sorbonne).

The job profile is in line with the laboratory's five-year project (2025-2030), in particular with the current and future Transversality 3 "Methodological questioning and reflexivity of scientific approaches". The person recruited may be involved in one (main) or several of the 7 workshops in the laboratory's project.

The general themes of the dynamics of recomposing societies and spaces, or of environments, and the reflexivity of innovative scientific approaches linked to the potential of spatial analysis and geomatics will provide the research framework within which the recruited person's work will be developed.

The successful candidate will be attentive to the priority research themes of the consortia in which Paris 8 is involved (ex UPL, ERUA), which resonate with those of LADYSS. He/she will also help to develop and strengthen partnerships with local institutions and stakeholders.

Contact person(s):

- Cyril Castanet, Head of the Geography Department: cyril.castanet@univ-paris8.fr
- Camille Guenebeaud, Selin Le Visage, Marion Tillous, co-leaders of the Geography degree: dir.licence.geo@univ-paris8.fr
- Hugo Pilkington, director of the GAED Geography Master's degree: hugo.pilkington@univ-paris8.fr
- Nathalie Lemarchand, deputy director of Ladyss (DUa Site Paris 8): nlemarchand02@univ-paris8.fr